
« Х О Т Е Л О С Ь  Б Ы ,  Ч Т О Б Ы  Р А Б О Т А  Н А Д  Р Е А Л И З А Ц И Е Й  И Д Е Й ,  З А Л О Ж Е Н Н Ы Х  В  Н А Ц П Р О Е К Т А Х ,  В Ы Ш Л А  З А 

Р А М К И  Б Ю Р О К Р А Т И Ч Е С К И Х  С Т Р У К Т У Р ,  О Р Г А Н О В ,  В  Т О М  Ч И С Л Е  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н Ы Х .  М Н Е  Б Ы 

Х О Т Е Л О С Ь ,  Ч Т О Б Ы  Э Т А  Р А Б О Т А  П Р И Н Я Л А  Г О Р А З Д О  Б О Л Е Е  Ш И Р О К И Й  Р А З М А Х ,  Ч Т О Б Ы 

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т Ь  И  П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н Ы Е  С О О Б Щ Е С Т В А  Н Е  Т О Л Ь К О  П О Н И М А Л И ,  Ч У В С Т В О В А Л И 

И  В И Д Е Л И ,  Ч Т О  Т А М  П Р О И С Х О Д И Т ,  Н О  И  М О Г Л И  Б Ы  О К А З Ы В А Т Ь  Н А  Э Т У  Р А Б О Т У  П Р А К Т И Ч Е С К О Е 

Н Е П О С Р Е Д С Т В Е Н Н О Е  В Л И Я Н И Е » .                                                                                / В . В . П У Т И Н /
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Всего за два года в Коломне построили Ледовый дворец в 70 
тысяч квадратных метров и с трибунами на 6 тысяч 150 зрителей. 

Это уже третье в России (после столичного «Крылатского» и Челя-
бинска) сооружение подобного спортивного профиля и первое в 

мире, как считают эксперты, по качеству ледового покрытия и мас-
штабности самого комплекса.

Арена коломенского Ледового дворца представляет собой монолитную, отдельно стоящую бетон-

ную плиту без температурных швов. Шлифовали бетонное зеркало практически до идеального состо-

яния голландскими машинами. На плите залиты 400-метровая соревновательная и 300-метровая тре-

нировочная ледяные дорожки, овал для шорт-трека и площадка для керлинга. Лед изготавливается на 

привезенной опять же из Голландии хладоустановке. Вода поступает из специально пробуренной 

скважины. Толщина льда составляет 2, 6 сантиметра. Общая длина труб, по которым подо льдом пе-

ремещается хладагент - 100 километров.

Объект оснащен тридцатью вентиляционными системами, шестнадцатью холодильными маши-

нами, электросистемами, двумя видео- и четырьмя цифровыми табло, имеет свою систему телепере-

дачи, комментаторские кабины. Развернутая система передачи информации позволяет вести ее ка-

чественную обработку и передачу в режиме «on-line». 

КОЛОМНА 
СТАЛА «СТОЛИЦЕЙ 
КОНЬКОБЕЖНОГО 

СПОРТА»

Атомная энергетика является 
серьезным ресурсом роста 
национальной экономики, заявил глава 
государства. Президент призвал 
разработать программу увеличения 
доли атомной энергетики 
в энергетическом балансе страны 
с 16 до 25 процентов.

Владимир Путин назвал прочность ядерного щита 

важнейшей составляющей в обеспечении безопасности 

России и определении ее статуса как мировой державы. 

Глава государства особо отметил необходимость повыше-

ния безопасности ядерного комплекса.

В совещании принимали участие представители Ми-

нистерства обороны и Федерального агентства по атомной 

энергии.

ПАТРИАРХ СТАЛ ЛАУРЕАТОМ

В Большом Кремлевском дворце прошла церемония 
вручения государственных премии в области науки и техно-
логий, в области литературы и искусства, а также за выдаю-
щиеся достижения в области гуманитарной деятельности. 
Церемония вручения госпремий во второй раз проводилась 
в День России.

В этом году была учреждена государственная премия за выдающиеся достижения в 

области гуманитарной деятельности. Первым ее лауреатом стал патриарх Алексий II.

Лауреатами государственной премии в области литературы и искусства за 2005 год ста-

ли артист и кинорежиссер Алексей Баталов, пианист и композитор Михаил Плетнев, ар-

тист балета Нурлан Канетов, композитор Леонид Любовский, писатель Ренат Харисов.

Лауреатами премии в области науки и технологий за 2005 год стали академик РАН, 

гендиректор НИИ конструкционных материалов «Прометей» Игорь Горынин, а также ди-

ректор Института ядерной физики им.Г.И.Гудкера Сибирского отделения РАН, академик 

Александр Скринский. Имя третьего лауреата не разглашается - премия указом президен-

та была присуждена за «специальные работы в области науки и технологий». 

Президент Владимир 

Путин и первый заместитель 

Председателя 

Правительства Дмитрий 

Медведев провели видео-

конференцию по вопросам  

реализации приоритетных 

национальных проектов. В 

видеоконференции приняли 

участие ряд депутатов 

Государственной Думы, 

руководители обществен-

ных организаций, а также 

находящиеся в шести регио-

нах России члены 

Правительства и полномоч-

ные представители 

Президента в федеральных 

округах.

- У нас сегодня здесь, в Кремле, в 

ситуационном центре, собрались пред-

ставители различных политических 

структур, экономических, хозяйствую-

щих субъектов, представители обще-

ственных организаций, - сказал глава 

государства перед началом видеокон-

ференции. - Мне вообще хотелось бы, 

чтобы работа над реализацией идей, 

заложенных в нацпроектах, вышла за 

рамки бюрократических структур, ор-

ганов, в том числе правительственных. 

Мне бы хотелось, чтобы эта работа 

приняла гораздо более широкий раз-

мах, чтобы общественность и профес-

сиональные сообщества не только по-

нимали, чувствовали и видели, что там 

происходит, но и могли бы оказывать 

на эту работу практическое непосредс-

твенное влияние, с тем чтобы мы, до-

биваясь результатов по обозначенным 

приоритетам, могли бы расширять 

сферу нашей совместной деятельности 

по этим важнейшим для нашей страны 

направлениям.

Технические возможности позво-

ляют нам напрямую связаться с регио-

нами. И, главное, мы сможем выслу-

шать мнения и оценки людей, которые 

непосредственно участвуют в реализа-

ции проектов.

Хочу отметить, что есть уже опре-

деленные результаты, которые можно 

проанализировать, обсудить…

О том, что интерес Президента к 

этой теме оказался вовсе не дежурным 

и не формальным, говорит один лишь 

факт - мероприятие, которое планиро-

вали провести за 1 час 45 минут, дли-

лось больше трех часов. Цифры из 

официальных отчетов перемежались с 

мнениями тех, кто работает на местах и 

видит реальную картину. Замечаний, 

требующих изменений и корректиро-

вок воплощения нацпроектов, оказа-

лось немало. В ответ те, кто работает 

«на земле», получили хорошую новость 

– мнения будут учтены и использова-

ны, а кроме этого будут увеличены 

объемы финансирования по различ-

ным статьям нацпроектов.

Видеоконференция Кремль-реги-

оны была по сути первой глобальной 

контрольной работой, которую решил 

теперь на регулярной основе прово-

дить Президент. 

Владимир Путин взялся лично 

контролировать исполнение нацпро-

ектов далеко не в самый благополуч-

ный момент – когда жилищный, на-

пример, многие считают провалив-

шимся, да и остальные далеки от 

идеала. Это может означать только 

одно – что он верит в них и всерьез на-

мерен довести их до нормального воп-

лощения, а если это произойдет – в 

стране окажутся во многом решены 

главные проблемы.

Президент решил на первый раз 

не устраивать никому публичной пор-

ки, подчеркнув, что эта встреча носит 

исключительно промежуточный ха-

рактер, «позволяющий определиться, 

где мы сейчас находимся с точки зре-

ния реализации этих проектов». Но 

это, похоже, не означает, что такими 

спокойными окажутся и следующие 

интернет-совещания. Сигнал об этом 

Владимир Путин дал в самом финале, 

перед словами прощания: «Хочу особо 

отметить и подчеркнуть - в некоторых 

субъектах я уже фиксирую снижение 

финансирования в некоторых отрас-

лях за счет средств, выделяемых в рам-

ках национальных проектов. Это недо-

пустимо. Мы договаривались с самого 

начала, что финансирование в рамках 

национальных проектов – это отде-

льная тема, это дополнительные ре-

сурсы, и софинансирование со сторо-

ны регионов – это тоже дополнительные 

ресурсы вне рамок тех программ, кото-

рые заявлены на развитие соответству-

ющих отраслей. То же самое поручение 

будет дано и Контрольному управле-

нию Президента Российской Федера-

ции. И если такие сбои будут иметь 

место в дальнейшем, то Минфин будет 

применять соответствующие санкции, 

сокращать финансирование тем реги-

онам, которые допускают отход от этих 

договоренностей».

ПРЕЗИДЕНТ ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕ С РУКОВОДЯЩИМ 
СОСТАВОМ ЯДЕРНОГО ОРУЖЕЙНОГО И ЯДЕРНОГО 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСОВ РОССИИ

ВЛАДИМИР ПУТИН И ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПРОВЕЛИ 
ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИЮ ПО ВОПРОСАМ  РЕАЛИЗАЦИИ 
НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ

Фоторепортаж о событии на стр.4
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По словам Сергея Круглика, все субъекты РФ готовы к реализации нацпроекта «До-

ступное жилье». Государство также готово предоставить гарантии субъектам РФ по обеспе-

чению земельных участков инженерной инфраструктурой и модернизации коммунальной 

инфраструктуры для строительства жилья. Государственными гарантиями будет обеспече-

но до 50% суммы основного долга по реализации нацпроекта.

Механизм предоставления гарантий подробно прописан в постановлении Правитель-

ства РФ от 3 июня 2006 года № 351 «О порядке предоставления государственных гарантий 

РФ по заимствованиям, осуществляемым для обеспечения земельных участков инженер-

ной инфраструктурой и модернизации коммунальной инфраструктуры в целях жилищно-

го строительства».

Контроль за использованием государственных средств возложен на Росстрой. Уже че-

рез две недели будет проведен первый отбор субъектов РФ и конкретных проектов для пре-

доставления государственных гарантий в 2006 году.

СТОИМОСТЬ РОДОВОГО 

СЕРТИФИКАТА УВЕЛИЧИТСЯ
Дальнейшее развитие программы родовых сертификатов станет одной из главных задач 

Министерства здравоохранения и социального развития РФ в будущем году. «Стоимость родово-
го сертификата будет увеличена с 7 до 10 тыс. руб., из которых одну тысячу женщина при жела-
нии сможет направить в детскую поликлинику», – сообщил журналистам глава медицинского 
ведомства Михаил Зурабов.

«Мы хотим включить в этот процесс детскую поликлинику, чтобы и женщина, и ребенок находились под не-

прерывным медицинским наблюдением. И это наблюдение будет экономически мотивировано», – подчеркнул 

министр.

«В 2007 году в рамках приоритетного национального проекта «Здоровье» на оснащение женских консультаций 

медицинским оборудованием будет направлено более 3,5 млрд руб.», -  сказал Михаил Зурабов.

С 2007 года во всех субъектах РФ будет проводиться 100-процентный неонатальный скрининг (массовое об-

следование новорожденных детей) на врожденные и наследственные заболевания. «Ребенок может стать инвали-

дом только из-за того, что ему дают белковую пищу, а он ее не переносит», – пояснил Михаил Зурабов.

Министр также сообщил, что в 2008 году планируется построить 14 перинатальных центров для родовспомо-

жения женщинам с патологией беременности и выхаживания недоношенных детей. Введение в действие этих цен-

тров позволит резко снизить младенческую смертность в России.

«Образование – важнейший ресурс разви-

тия интеллектуального, духовного и 

нравственного потенциала всей нации, 

и от его успешного развития зависит само будущее – и 

нашей страны в целом, и наших детей», – сказал Пре-

зидент в своей приветственной речи.

Владимир Путин напомнил делегатам съезда о том, 

что переход к новым экономическим реалиям с начала 

90-х годов и многолетнее недофинансирование оказа-

лись сложным испытанием для российской высшей 

школы. Он отметил, что одновременно с ростом коли-

чества вузов в этот период снижалось качество образо-

вательных услуг.

По словам Владимира Путина, в настоящий мо-

мент к образованию предъявляются самые высокие 

требования, а их несоблюдение оборачивается невос-

требованностью выпускников на рынке труда, дефици-

том квалифицированных кадров, снижением конку-

рентоспособности страны на мировых рынках.

Говоря о решении этих проблем, глава государства 

обозначил приоритетные задачи, стоящие сегодня пе-

ред Правительством и высшей школой, которые при-

званы изменить к лучшему ситуацию в образовательной 

сфере, вернуть престиж российскому образованию как 

внутри страны, так и за рубежом.

Среди первоочередных мер Владимир Путин на-

звал повышение финансовой самостоятельности учеб-

ных заведений. Президент убежден, что такая самосто-

ятельность должна оставаться общим принципом 

развития образования при условии повышения ответс-

твенности образовательных учреждений за все состав-

ляющие учебного процесса и введение современных 

форм управления.

ЛУЧШИЕ ШКОЛЫ ПОЛУЧАТ 
ПО МИЛЛИОНУ РУБЛЕЙ

7 июня 2006 года Министр образования и науки РФ Андрей Фурсенко подписал при-

каз об утверждении первого списка учреждений – победителей конкурса общеобразова-

тельных учреждений субъектов Российской Федерации и муниципальных общеобразова-

тельных учреждений, внедряющих инновационные образовательные программы. Приказом 

утверждены лучшие школы в семи регионах России, которые в рамках приоритетного на-

ционального проекта «Образование» получат в этом году государственную поддержку в 

размере 1 млн руб.

Как сообщает пресс-служба Министерства образования и науки РФ, конкурсный от-

бор проводился в течение двух месяцев во всех субъектах Российской Федерации. Для его 

проведения были специально созданы конкурсные комиссии при участии родителей, ассо-

циаций выпускников, профессиональных объединений работодателей, журналистов, экс-

пертов по вопросам общего образования, советов ректоров вузов, руководителей учрежде-

ний начального и среднего профессионального образования, профсоюзной организации 

работников народного образования и науки и других общественных организаций.

В рамках нацпроекта «Образование» по итогам конкурса общеобразовательных учреж-

дений, внедряющих инновационные технологии, в 2006 году государственную поддержку 

в размере 1 млн руб. получат три тысячи российских школ.

В САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ 
НА НАЦПРОЕКТЫ ПОТРАТЯТ 

5 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ

В 2006 году на реализацию четырех приоритетных национальных проек-

тов в Самарской области будет выделено почти 5 млрд руб. По данным 

пресс-службы областного правительства, порядка 2 млрд руб. поступит в 

регион из федерального бюджета и около 3 млрд руб. составят расходы 

бюджета области.

На реализацию в регионе национального проекта «Доступное и комфортное жилье – 

гражданам России» в этом году предусмотрено 57,9 млн руб. федеральных средств и 2,198 

млрд руб. – областных.

Реализация проекта «Развитие агропромышленного комплекса» предусматривает вы-

деление из федерального бюджета 167,3 млн руб., из областного бюджета – 45,2 млн руб.

На национальный проект «Образование» из федерального бюджета будет выделено 

242 млн руб. и 84,4 млн руб. – из средств области.

На реализацию в Самарской области национального проекта «Здоровье» будет выде-

лено 1,152 млрд руб. из средств федерального бюджета, Федерального фонда обязательного 

медицинского страхования и Федерального фонда социального страхования. В областном 

бюджете на эти цели предусмотрено 643,7 млн руб.

В министерстве управления финансами правительства Самарской области ведется 

«финансовый паспорт» каждого проекта, в котором фиксируются все поступления средств 

из федерального и областного бюджетов, а также производится учет расходов.

От поступательного развития строитель-
ного комплекса во многом зависит решение 
важнейших государственных задач, в том 
числе – реализация приоритетного нацио-
нального проекта «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России». Об этом заявил 
первый заместитель Председателя 
Правительства России Дмитрий Медведев, 
обращаясь к участникам VII съезда обще-
российского межотраслевого объединения 
работодателей «Российский союз строите-
лей» (РСС).

«Прежде всего, следует существенно увеличить 
объемы и качество жилищного строительства», – 
указал первый вице-премьер, напомнив, что в Рос-
сии остается порядка 10 млн кв. м ветхого и аварий-
ного жилья, а в очереди на получение квартир стоят 
около 5 млн семей. «Кроме того, предстоит наращи-
вать и объемы возведения социальной, транспорт-
ной и другой инфраструктуры. Только в текущем 
году лимит госинвестиций на эти цели составит бо-
лее 142 млрд руб. Это открывает перед российскими 
строителями широкое поле для деятельности», – от-
метил он.

Дмитрий Медведев зачитал делегатам съезда 
приветствие Президента Российской Федерации 
Владимира Путина. «Рад приветствовать делегатов и 
гостей съезда. Сегодня от слаженной, эффективной 
работы строительного комплекса во многом зависит 
динамичное развитие экономики, успешная реали-
зация приоритетных национальных проектов. Рас-
считываю, что форум предоставит участникам реаль-
ную возможность обсудить актуальные проблемы 
отрасли, наметить оптимальные пути ее модерниза-
ции, а конкретные предложения и рекомендации, 
выработанные в ходе съезда, будут востребованы на 
практике, окажут существенное влияние на повыше-
ние качества жизни людей. Желаю вам плодотвор-
ной и конструктивной работы и всего самого добро-
го», – говорится в приветствии главы государства.

Перейдя к системным вопросам, стоящим перед 
строительной индустрией, Дмитрий Медведев ука-
зал, что «сегодня отрасль серьезно сдерживается мо-

нополизацией локальных строительных рынков». 

«Подобная ситуация зачастую закрывает дорогу но-

вым компаниям, а в целом это прямой путь, по сути, 

к стагнации», – подчеркнул он.

Как отметил первый заместитель Председателя 

Правительства, «сложным остается вопрос» о выде-

лении участков под застройку. По его данным, «в 

ряде регионов на открытых аукционах продается ме-

нее 10% участков, а остальные распределяются по 

произволу чиновников». «Манипуляции с землей 

оборачиваются инфляцией и соответствующим рос-

том стоимости жилья, неустойчивостью на жилищ-

ном рынке. Поэтому сейчас такие нарушения нахо-

дятся в центре внимания как исполнительной власти, 

так и правоохранительных органов», – добавил он.

Рост объемов строительства сдерживают и про-

блемы обустройства участков коммунальной инфра-

структурой, констатировал Дмитрий Медведев. Эта 

проблема, по его словам, «копилась годами».

Первый вице-премьер признал также, что регио-

ны справедливо ставят вопрос об ускорении приня-

тия нормативной базы по вопросу выдачи субсидий 

и гарантий. «Хочу вам сообщить, что наконец-то со-

ответствующие решения приняты и уже определяют-

ся конкретные проекты обустройства участков ком-

мунальной инфраструктурой, на которые и будет 

оказываться вот эта государственная поддержка», – 

сказал он.

«Вместе с тем качество инфраструктурных про-

ектов остается довольно низким. В ряде случаев обя-

зательное софинансирование даже не предусматри-

вается в местных бюджетах. В этой связи хотел бы 

отметить, что поощрять в этой работе тех, кто просто 

забывает о необходимости участвовать в софинанси-

ровании или не хочет участвовать, из центра не на-

мерены, и поэтому в первую очередь средства пойдут 

тем территориям, которые хорошо подготовились, и 

планируется их рационально использовать», – ука-

зал он.

Дмитрий Медведев призвал строителей внедрять 

передовые технологии и научные разработки. Он со-

общил, что в настоящее время создан и работает ряд 

новых производств, на которых выпускаются новые 

строительные материалы, импортозамещающая про-

дукция. «Однако в целом положение в этой сфере 

остается довольно сложным. Низкими темпами об-

новляются основные фонды, и критического уровня 

достиг износ оборудования», – сказал он.

«Не могу не остановиться на еще одном принци-
пиальном моменте. Вы знаете, что на инвестицион-
ный цикл в строительстве серьезно влияют сроки 
проведения госэкспертизы строительной документа-
ции, – продолжал Дмитрий Медведев. – И сегодня 
важно максимально точное соблюдение технических 
условий и регламентов к отдельным видам продук-
ции, включая здания и сооружения, а также к про-
цессам производства и эксплуатации объектов».

По его словам, принятый в 2003 году Закон «О 
техническом регулировании» оказался не вполне со-
ответствующим требованиям сложившейся в отрас-
ли ситуации и создал «анархию в сфере регулирова-
ния строительной деятельности».

«Безусловным приоритетом развития отрасли» 
Дмитрий Медведев назвал укрепление ее кадрового 
потенциала. «Не секрет, что значительная часть ква-
лифицированного персонала строительных компа-
ний, что называется, элита строительного бизнеса, 
– это люди уже предпенсионного возраста. Поэтому 
сегодня крайне важно стимулировать приток в от-
расль молодых специалистов», – считает он.

Владимир СЕМЕНОВ

С 1 июля текущего года начнется 

финансирование строительства жилья для 

молодых семей. Об этом накануне сооб-

щил глава Федерального агентства по 

строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству РФ (Росстрой) Сергей Круглик. 

Финансирование будет осуществляться в 

рамках приоритетного национального 

проекта «Доступное и комфортное жилье – 

гражданам России».

ФИНАНСИРОВАНИЕ ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ МОЛОДЫХ НАЧНЕТСЯ 

С 1 ИЮЛЯ

Во второй декаде июня по миллиону 

рублей получат лучшие школы, внедряющие 

инновационные образовательные програм-

мы, из семи регионов России. Это 18 школ 

Республики Марий Эл, 14 – Республики 

Хакасия, 28 – Ленинградской области, 107 

– Московской области. Кроме того, утверж-

дены 48 школ-победителей в Омской 

области, две – в Ненецком автономном 

округе и 31 – в Ханты-Мансийском авто-

номном округе.

ОБРАЗОВАНИЕ – ВАЖНЕЙШИЙ РЕСУРС 

РАЗВИТИЯ ПОТЕНЦИАЛА НАЦИИ
Задачи повышения доступности, качества и конкурентоспособности российского 

образования, проблемы привлечения молодых специалистов в научно-

образовательную среду, вопросы участия бизнеса в образовании обсуждались в 

четверг в Московском государственном университете им. М.В. Ломоносова на VIII 

съезде Российского союза ректоров. На открытии съезда выступил Президент 

Российской Федерации Владимир Путин.

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ: 
РАЗВИТИЕ СТРОИТЕЛЬНОГО КОМПЛЕКСА 
– ЗАЛОГ УСПЕШНОЙ РЕАЛИЗАЦИИ 
НАЦИОНАЛЬНОГО ПРОЕКТА 
«ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЕ»
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10 
мая В.В. Путин огласил очередное, 

седьмое, Послание. Я считаю его 

очень важным сигналом, которого 

долго ждали. Сигналом для всех, кто завязан в на-

шем постсоветском кризисе - и нам, которые пы-

таются из него вырваться, и тем, кто сталкивает 

нас обратно в яму. Не всякий сигнал доходит до 

адресата, не всякий бывает верно понят, не за вся-

ким следуют реальные действия, без которых те-

ряется его смысл. Тут многое зависит и от нас. Это 

Послание надо изучать и обдумывать, потратить 

на это силы и время, оно этого стоит.

Понять его можно лишь в контексте того, что 

с нами произошло за последние 20 лет. В.В.Путин 

сказал, что кризис созрел, чтобы перевернуть его 

страницу и начать новую главу. Горбачевско-ель-

цинская глава исчерпана, барахтаться в ней бес-

полезно, опоры в ней для нас нет.

Что же было сделано за 20 лет? Когда пришел 

Горбачев, наше общество было больным - как бы-

вает болен человек в расцвете сил. Болезнь изле-

чима, но врач дал выпить яду. Не знал медицины? 

не понял болезни? был подкуплен? - неважно. 

Убили больного, а тело расчленили. Затем Ель-

цин. Кто-то называет 90-е годы периодом «бури и 

натиска». Больше похоже на праздник мародёров 

- приватизация кусков тела, ограбление наслед-

ников, распродажа всего ценного - запасов, утва-

ри, реликвий. Смута - страшное время. Но глав-

ное не так видно, оно в глубине. Главное в том, что 

за первые два раунда реформ произвели демонтаж 

нашего народа. Есть теперь такие технологии. Го-

воря сухим языком, провели против советского 

народа две кампании гражданской войны нового 

типа - информационно-психологическую и эко-

номическую.

И порвали большинство связей, которые со-

единяли людей в народ, - общую память, общую 

совесть, логику, язык, нормы поведения, систему 

обмена информацией. Даже писем теперь не пи-

шут.

Посредством экономической войны ввергли 

в бедность и страх, поломали жизненные планы, 

трудовую этику, систему легальных доходов. Раз-

рушили образ жизни. Повредили и те институты, 

которые воспроизводили народ, - школу, медици-

ну, армию, науку. Народ в большей мере «разо-

бран» и парализован. Иначе было нельзя, ничего 

бы не вышло ни у мародеров, ни у «товарища вол-

ка». 

Все это произвели под знаменем, на котором 

написано свободный индивид.  Если высоким 

стилем, либеральные ценности. Ни государства, 

ни общины, ни любви, ни ответственности – 

сплошная конкуренция. А идеал, «сияющий город 

на холме» - Запад, царство демократии и прав че-

ловека. 

Соблазнили, было дело… Сказано: горе соб-

лазненным! Это мы поняли на своей шкуре. Но 

дальше сказано: вдвойне горе тем, через кого при-

ходит соблазн. Этого пока не видно.

Когда людям стало невмоготу, Ельцина 

убрали в тень. Пришел В.В. Путин, по 

внешним данным – антипод двух пре-

жних. Считалось, он под колпаком, связанный 

тысячью ниточек. Потому многого и не ждали. 

Однако случился сбой в программе – работать 

стал образ Путина, который бросал нам фразы с 

экрана. Логики в них было мало, но что-то было 

– этот образ и эти фразы стали сращивать разо-

рванные связи нашего народа, как будто брызгали 

на них живой водой. А в посланиях – сплошь ли-

беральные ценности и гимн конкуренции.

Дальше – больше. Постсоветские куски про-

странства зашевелились и потянулись сращивать-

ся – так, слегка. Обнаружилась опасная живучесть 

имперского организма. Пять веков истории сек-

ретарю обкома стереть трудно, даже в обнимку с 

Мадлен Олбрайт. И стала либеральная машина по 

промывке мозгов вести обстрел образа Путина все 

жестче и жестче. То «Норд-Ост», то Беслан, то 

льготы. Грубо стали работать. В ответ песня: «А в 

чистом поле система «Град», за нами Путин и Ста-

линград». Песня - ложь, да в ней намек...

При этом люди вовсе не строили иллюзий. 

Одно дело - образ, другое - ржавые трубы теплосе-

тей, село без тракторов и удобрений, море без 

флота, армия без оружия. Образ - не от мира сего, 

а на земле «волк кушает и никого не слушает». Но 

без образа не собраться, чтобы преодолеть разруху 

на земле. Этот образ и заставляли работать давле-

нием снизу. Он стал символом. И этот факт стал 

важной частью нашей реальности.

Беслан в России и Майдан на Украине - 

разрыв непрерывности. Бить стали на 

поражение, и в ответ фразы стали более 

четкими и логичными. Было сказано, что мы пе-

реживаем драму распада великой страны. Это - 

вовсе не праздник «возвращения в наш общий 

дом». Значит, не в этом «доме» решается наша 

судьба и не по их шаблонам разыгрывается наша 

драма. Ход ее определяется здесь и нами. При-

шлось уточнить. Демократия? Конечно, но по-на-

шему, исходя из нашего взгляда на добро и зло.  

Кажется, вещи разумные и очевидные, но 

ведь их надо было сказать! Много лет до этого они 

у нас не только не говорились, но категорически 

отвергались. Сказано было и о тех, кто использует 

наш кризис, чтобы поживиться за наш счет. Вмес-

те эти сказанные как бы вскользь фразы означали, 

что с идеологией «возвращения в лоно цивилиза-

ции» в России покончено. Задача «Догнать и при-

цепиться!» снята.

И вот это Послание. В нем важны обе части - 

слова и молчание. Как сказал философ, в языке 

политиков молчание важнее слов (а Цицерон до-

бавил: «молчание их подобно крику»).

Вслух сказано было о «доме» - точно в ответ 

на метафору времен Горбачева и Ельцина. Те-

перь вопрос стоит так: «Мы с вами должны стро-

ить свой дом, свой собственный дом крепким, 

надежным. Потому что мы же видим, что в мире 

происходит». Нет никакого «общего дома», не-

куда нам «возвращаться». Сожгли мы по глупос-

ти свой дом - надо строить новый, причем на-

дежный.

Сказано о Западе, что задавался нам как 

нравственный идеал. Теперь этот идеал для Рос-

сии отвергнут, ибо Запад - волк. И носителем иде-

алов демократии и прав человека он для нас не 

является. Когда ему надо кого-то сожрать, то «все 

возможно, нет никаких ограничений». И если мы 

не возродим нашу армию, то и нас этот волк со-

жрет.

Это - сигнал, что должен кончиться в России 

морок гуманитарного низкопоклонства перед За-

падом, должны мы содрать опутавшую наш разум 

паутину западнических мифов. В таком кризисе, 

как наш, перед теми угрозами, что на нас наступа-

ют, нам никак нельзя впадать в иллюзии и утопии. 

Глупо было бы, конечно, впасть и в антизападный 

психоз, лелеять утопию изоляционизма. На мир 

надо смотреть трезво и хладнокровно. Приведет 

ли этот сигнал к каким-то реальным сдвигам, уви-

дим. Тут многое зависит от того, как он будет при-

нят внизу.

Теперь вслушаемся в молчание. Ни разу не 

были упомянуты либеральные ценности. Сравни-

те с текстами прежних посланий - и смысл станет 

понятен. Знамя либеральных ценностей, под ко-

торым нас волочили 15 лет, отброшено. Давно все 

поняли, что под этим знаменем выхода из кризиса 

для России нет. Оно держало нас в трясине, где 

гнус высосал бы нас до шкурки. Ценности мы 

должны брать из нашей истории, в которой они 

многократно проверялись и перековывались. И 

сейчас их надо перековать по меркам нового вре-

мени - но это будут не ценности волка.

Что же главное для России? Раньше нас 

били, как обухом по голове: конкурен-

ция! конкуренция! Теперь сказано: лю-

бовь!

Это слово В.В. Путин произнес как бы 

вскользь, по случаю, но в него был вложен широ-

кий смысл.

Наконец, самое большое место занял в Пос-

лании вопрос о рождаемости в России, о состоя-

нии народа, ибо рождаемость - обобщенный по-

казатель этого состояния, общего благополучия. 

И был дан сигнал, что в этом вопрос отныне власть 

порывает с той официальной трактовкой, которая 

была принята в последние 15 лет. Придворные де-

мографы до сих пор навязывали нам совершенно 

ложную мысль, будто вымирание населения РФ 

имеет ту же природу, что и на сытом Западе. Это, 

мол, свойство всех развитых, постиндустриальных 

стран, так что мы чуть ли не радоваться должны - 

догоняем Запад.

В.В. Путин наконец-то представил дело как 

катастрофу, преодоление которой обязано орга-

низовать государство. Ничего естественного 

в этой катастрофе нет, от власти и общества требу-

ется понимание ее причин, политическая воля 

и ресурсы. О практических мерах можно спорить, 

но сейчас дело не в этом. Впервые заданы разум-

ные контуры общенациональной проблемы - 

и это изменение большое и принципиальное.

Много еще было в Послании красно-

речивых умолчаний и намеков. 

Много и неопределенностей. По 

всему видно, что страна приближается к новому 

распутью, на котором и разыграется борьба влия-

тельных сил, в том числе гнуса и волков, чтобы 

толкнуть развитие нашего кризиса в тот или иной 

коридор.

Чем лучше мы успеем разобраться в сигналах, 

которыми все действующие лица и исполнители 

обмениваются, чем точнее составим «карту» пу-

тей, ведущих от перекрестка, тем больше у нас 

шансов уклониться от гибельного коридора. Но 

для этого мы, ценя созданный сообща образ 

В. В. Путина как необходимый для сборки инс-

трумент, не должны уповать на него, как на идола. 

Символ делает свое дело, а мы должны делать свое 

- гражданское. Но это уже другая тема.

«НАШЕ ВРЕМЯ» в событиях, 
фактах и комментариях.

№1/7 – 13 июня 2006 года.
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С
пикер Госдумы Борис 
ГРЫЗЛОВ, комменти-

руя эти цифры, в оче-

редной раз напомнил свою пози-

цию: он против внесения 

изменений в Конституцию РФ, 

позволяющих В.Путину остаться в 

2008 году у власти в качестве руко-

водителя государства. «Менять 

Конституцию под конкретного че-

ловека неправильно», – убежден 

спикер. «Владимир Путин может 

быть избран президентом России 

на третий срок, но не подряд. Мы 

будем отстаивать эту позицию». 

Касательно возможности проведе-

ния референдума, думский спикер 

произнес нечто обтекаемое: «Вы-

ражаю позицию парламентского 

большинства – мы будем стоять на 

страже действующей Конститу-

ции. Именно такая позиция неод-

нократно озвучивалась на заседа-

ниях фракции «Единая Россия».

Председатель ЦИК Алек-
сандр ВЕШНЯКОВ тоже не внес 

особой ясности в тему референ-

дума. По его словам, он «почти 

невозможен», поскольку сущест-

вуют ограничения по срокам 

проведения референдумов в РФ: 

они не могут проходить в пос-

ледний год полномочий депута-

тов Госдумы. 

Соответственно, если зате-

вать референдум – то сейчас, в 

текущем году. Однако пока ника-

ких конкретных инициатив в ад-

рес ЦИК не поступало. А потому 

«все разговоры на эту тему ведут-

ся не в правовом русле, а в поли-

тическом», отметил Вешняков. 

Впрочем, по его словам, ничто не 

помешает Путину избираться в 

2012 году.

Члены Совета Федерации в 

основном поддерживают идею о 

третьем президентском сроке 

Владимира Путина.

«Я выступаю обеими руками 

за то, чтобы действующий прези-

дент остался на третий срок. Он 

поднял Россию, он стал автором 

реформ как политических, так и 

экономических и социальных. И 

именно действующий президент 

должен продолжить этот курс», - 

заявил  председатель комитета 

Совета Федерации по судебным и 

правовым вопросам Станислав 
ВАВИЛОВ.

Вместе с тем, по его словам, в 

этом вопросе «необходимо все 

тщательно продумать в юриди-

ческом плане».

«Я не исключаю, что вопрос о 

третьем сроке можно решить че-

рез референдум, либо продумать 

какие-то еще варианты», - сказал 

С. Вавилов.

Член Совета Федерации Ва-
силий ДУМА высказал мнение  

что для такой большой страны, 

как Россия, два срока по четыре 

года для главы государства недо-

статочны. «Оптимальным, с моей 

точки зрения, является увеличе-

ние срока президентских полно-

мочий до пяти-шести лет. 

Что касается действующего 

президента, то с учетом сложив-

шейся ситуации и во имя сохра-

нения политической стабиль-

ности необходимо, чтобы у 

действующего главы государства 

была возможность избираться на 

третий срок», - заявил В. Дума. 

По его мнению, В. Путин мог 

бы продолжить курс по укрепле-

нию авторитета России на меж-

дународном уровне и начатые 

внутренние реформы, в том чис-

ле довести до конца националь-

ные проекты. «Именно при 

В.Путине у россиян появилась 

гордость за свою страну, и имен-

но при нем Россия становится ве-

дущей энергетической держа-

вой», - считает В.Дума.

С этим мнением согласилась 

председатель комитета Совета 

Федерации по социальной поли-

тике Валентина ПЕТРЕНКО. «Два 

срока по четыре года это очень 

мало, поскольку первые четыре 

года президент изучает общую 

ситуацию в стране и исправляет 

те или иные ошибки, которые до-

пустил предшественник», - ска-

зала В.Петренко Второй прези-

дентский срок, по ее словам, 

уходит на реализацию намечен-

ной стратегии и планов. «Причем 

эти планы рассчитаны не на год 

или пятилетку, а на десятилетия», 

- сказала В. Петренко». Абсолют-

но убеждена в том, что реализо-

вывать намеченное и продолжать 

сегодняшний курс должен имен-

но В. Путин. Почему мы должны 

расставаться с человеком, кото-

рого поддерживает абсолютное 

большинство россиян?» - заявила 

В.Петренко.

«Конституция не является 

«священной коровой», и при су-

перквалифицированном боль-

шинстве, которое поддерживает 

курс действующего президента, 

необходимо вносить изменения 

по третьему президентскому сро-

ку», - считает сенатор.

Между тем председатель ко-

митета Совета Федерации по 

бюджету Евгений БУШМИН в 

связи с вопросом о третьем пре-

зидентским сроком сослался на 

положения действующей Конс-

титуции РФ. 

«Я знаю точно, что сущест-

вует достаточно длительная про-

цедура внесения изменений в 

Конституцию, и я не думаю, что 

это надо делать», - подчеркнул 

Е. Бушмин.

Отметив, что В. Путин ранее 

неоднократно высказывался на 

тему третьего президентского 

срока, Е. Бушмин подчеркнул: 

«Менять Конституцию помимо 

воли главы государства и застав-

лять его оставаться на третий 

срок было бы неправильно. Пре-

жде всего надо узнать мнение 

президента на этот счет, и только 

потом уже говорить о третьем 

сроке», - заявил Е. Бушмин.

Так или иначе, курс прези-

дента будет продолжен и после 

его ухода, убеждены многие рос-

сийские политики. В частности, 

по мнению спикера Совета Фе-

дерации Сергея МИРОНОВА, 

«это то, что отвечает интересам 

всех граждан». При этом Миро-

нов искренне сожалеет о том, 

что Путин не может баллотиро-

ваться на третий президентский 

срок. «Но мне абсолютно понят-

на инициатива осетинских пар-

ламентариев. Я сам получаю ог-

ромную почту каждый день, и в 

каждом письме люди высказыва-

ются в поддержку третьего срока 

Путина», – сказал спикер.

ИДЕТ ДИСКУССИЯ 
О ТРЕТЬЕМ СРОКЕ ПУТИНА 

Д И С К У С С И Я  П О  П О В О Д У  Т Р Е Т Ь Е Г О  С Р О К А  П Р Е З И Д Е Н Т С Т В А  В Л А Д И М И Р А  П У Т И Н А  Н А Б И Р А Е Т  О Б О Р О Т Ы .  С А М Ы Е 
П О С Л Е Д Н И Е  Д А Н Н Ы Е  « Л Е В А Д А - Ц Е Н Т Р А »  С В И Д Е Т Е Л Ь С Т В У Ю Т  О  Т О М ,  Ч Т О  У Ж Е  5 9 %  Р О С С И Я Н  ( П Р О Т И В  4 5 %  В  А П Р Е Л Е ) 
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Арена коломенского Ледового дворца пред-
ставляет собой монолитную, отдельно 
стоящую бетонную плиту без температур-

ных швов. Шлифовали бетонное зеркало практи-
чески до идеального состояния голландскими ма-
шинами. На плите залиты 400-метровая 
соревновательная и 300-метровая тренировочная 
ледяные дорожки, овал для шорт-трека и площадка 
для керлинга. Лед изготавливается на привезенной 
опять же из Голландии хладоустановке. Вода посту-
пает из специально пробуренной скважины. Толщи-
на льда составляет 2,6 сантиметра. Общая длина 
труб, по которым подо льдом перемещается хлада-
гент, - 100 километров.

Объект оснащен тридцатью вентиляционными 
системами, шестнадцатью холодильными машина-
ми, электросистемами, двумя видео- и четырьмя 
цифровыми табло, имеет свою систему телепереда-
чи, комментаторские кабины. Развернутая система 
передачи информации позволяет вести ее качест-
венную обработку и передачу в режиме «on-line». 

Все это впечатляет. И логично было предполо-
жить (что и поспешили сделать накануне многие чи-
новники и журналисты), что самую громкую рос-
сийскую спортивную новостройку года лично 
откроет «самый спортивный глава государства» пос-
ледних, по крайней мере, шести лет. 

Но Владимир Путин в этот день проводил в 
Кремле мероприятие еще более спортивно-масш-
табное - заседание Совета при Президенте России 
по физической культуре и спорту. И торжества в 
Коломне стали яркой иллюстрацией к тому, что го-
ворилось в этот день в Кремле о «приоритетных на-
правлениях развития спортивной сферы и в том 
числе о связанных с ними вопросах укрепления 
здоровья нации, воспитания молодых людей под-
растающего поколения».

«Новые экономические возможности, равно 
как и целенаправленная работа ведомств и регио-
нов, привели здесь к некоторым, но все-таки пози-
тивным тенденциям и переменам. Так, постепенно 
укрепляется спортивная инфраструктура. За пос-
ледние пять лет возведено более 23 тысяч спортив-
ных сооружений, и сейчас их численность по стра-
не превысила 220 тысяч. Только за два предыдущих 
года бассейнов, спортивных залов, стадионов стало 
больше на шесть тысяч. В соответствии с федераль-
ной целевой программой на период до 2015 года 

запланировано построить тысячу физкультурно-
оздоровительных комплексов. И в этом году в 36 
регионах России приступили к возведению 74 по-
добных объектов», -  сообщал Президент на заседа-
нии Совета по физкультуре и спорту в то время, как 
в Коломне вице-премьер Правительства Российс-
кой Федерации Александр Жуков и губернатор 
Московской области Борис Громов объявляли об 
открытии Ледового дворца – Центра конькобеж-
ного спорта. 

«Это значимое событие не только для Колом-
ны и Подмосковья, но и для всей страны», - сказал 
Александр Жуков и от имени Президента Россий-
ской Федерации поблагодарил Бориса Громова, 
правительство Московской области, администра-
цию Коломны, всех проектировщиков и строите-
лей за создание столь грандиозного спортивного 
объекта. И вообще за то, что «в Коломне, как и во 
многих других городах Подмосковья, в последние 
годы появилось много прекрасных спортивных 
сооружений международного класса, где созданы 
все условия для занятий спортом как взрослых, 
так и, прежде всего, детей».

Коломенский Центр конькобежного спорта 
вице-премьер назвал «огромным подарком для 
всех». 

В ответном слове губернатор Борис Громов вы-
разил благодарность за строительство самого гран-
диозного спортивного сооружения Подмосковья 
региональному министерству строительного комп-
лекса во главе с зампредом правительства области 
Александром Горностаевым и министром строи-
тельства Евгением Серегиным, мэру Коломны Ва-
лерию Шувалову и возглавляемой им администра-
ции города, а также правительству Российской 
Федерации, «которое оказало большую помощь в 
возведении комплекса и, конечно же, Президенту 
страны Владимиру Путину за поддержку как этого 
проекта, так и многих других, реализуемых на тер-
ритории Московской области». 

А далее Борис Всеволодович уточнил: «Конь-
кобежный Центр построен в соответствии с нашей 
правительственной программой, а эта программа 
полностью соответствует президентской програм-
ме по развитию физкультуры и спорта в стране. Та-
кие объекты мы возводим исключительно для лю-
дей - для того чтобы и взрослые, и дети смогли 

заниматься любимыми видами спорта, а наши 
спортсмены-профессионалы имели достойные ус-
ловия для тренировок и выступлений», - подчерк-
нул губернатор и объявил Коломну «столицей 
конькобежного спорта».

Ближайшее по времени и близкое коломенс-
кому по грандиозности спортивное новоселье на 
территории Московской области, как сообщил 
журналистам губернатор Борис Громов, состоит-
ся в Одинцове: «В конце июля открываем там 
крупнейший в Европе волейбольный Центр. На 
очереди - строительство санного спуска в Дмит-
ровском районе и завершение возведения круг-
логодичного горнолыжного комплекса в Крас-
ногорском районе с длиной спуска 400 метров». 

Праздник открытия Ледового дворца в Колом-

не получился ярким и впечатляющим. Александра 

Пахмутова и Николай Добронравов, «Самоцветы» 

и «Земляне», а также более двух тысяч спортсменов 

и артистов прямо на льду стали участниками кон-

церта и лазерного шоу. И это нужно было видеть!

Николай ЧАЛОВ, фото автора

КСТАТИ… В тот же день в Петербурге показа-
тельными выступлениями олимпийских чемпионов и 
юных спортсменов открылась Академия фигурного 
катания. 

Уникальное сооружение, предназначенное для 
тренировок и проведения соревнований, включает в 

себя сразу три ледовые арены: два стандартных кат-
ка и один детский. На территории комплекса обору-
дованы тренажерные и хореографические залы, ме-
дицинские кабинеты, аудиостудия, сауна с бас-
сейном, массажные кабинеты и кафе.

«Мы надеемся, что эта академия, аналогов ко-
торой нет ни в России, ни в мире, станет хорошей 
школой для наших юных спортсменов. Именно пе-
тербургская школа фигурного катания считается 
лучшей в мире. И теперь наши фигуристы могут тре-
нироваться на достойной площадке в России», — 
сказала на открытии Академии губернатор Санкт-
Петербурга Валентина Матвиенко. Она сообщила, 
что в ближайшее время в городе на Неве откроются 
еще 25 новых спортивных объектов.

В С Е Г О  З А  Д В А  Г О Д А  В  К О Л О М Н Е  П О С Т Р О И Л И 
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Э Т О  У Ж Е  Т Р Е Т Ь Е  В  Р О С С И И  ( П О С Л Е  С Т О Л И Ч Н О Г О 

« К Р Ы Л А Т С К О Г О »  И  Ч Е Л Я Б И Н С К А )  С О О Р У Ж Е Н И Е 

П О Д О Б Н О Г О  С П О Р Т И В Н О Г О  П Р О Ф И Л Я  И  П Е Р В О Е 

В  М И Р Е ,  К А К  С Ч И Т А Ю Т  Э К С П Е Р Т Ы ,  П О  К А Ч Е С Т В У 

Л Е Д О В О Г О  П О К Р Ы Т И Я  И  М А С Ш Т А Б Н О С Т И 

С А М О Г О  К О М П Л Е К С А .

КОЛОМНА СТАЛА 
«СТОЛИЦЕЙ 
КОНЬКОБЕЖНОГО 
СПОРТА»
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 В ГОРОДЕ ВИДНОЕ 
РЕКОНСТРУИРУЮТ 
ЦЕНТР «ДЕЛЬФИН»

Приятный сюрприз ждет посети-
телей детского оздоровительно-
образовательного центра 
«Дельфин» города Видное. 

Реализуется новый проект, ставший темой рабочего 
совещания, которое провел глава Ленинского муници-
пального района Василий Голубев. Всего через год-пол-
тора видновчане получат оздоровительный центр, не ус-
тупающий по уровню столичным аналогам. Впрочем, 
как говорят специалисты, будущий центр по-настояще-
му уникален,  аналогов не имеет. «Дельфин» обретет вто-
рой этаж и дополнительное строение. Новые помещения 
займут фитнесс-центр с тренировочными и тренажер-
ными залами; косметический кабинет, а также различ-
ные кабинеты для популярных нынче СПА-процедур, 
массажа и всего необходимого для обретения хорошей 
физической формы, красоты и здоровья.

В ДУБНЕ ПРОЙДЕТ 
ТУРИСТИЧЕСКИЙ 
СЛЕТ

С 30 июня по 2 июля на берегу 
реки Дубны будет проходить 100-й 
слет туристов, посвященный пятиде-

сятилетию города и Объединенного 
института ядерных исследований. 

В программе - спортивные игры и конкурсы, гонки 

на байдарках по маршруту Вербилки-Дубна, групповой 

старт ночного ориентирования, общий костёр и прочее. 

В слёте примут участие туристы, признающие и соб-

людающие Правила организации соревнований и путе-

шествий. Группы, прибывшие для участия в слёте, долж-

ны иметь все необходимое для проживания в полевых 

условиях (запас продуктов и питьевой воды, спортивную 

одежду и снаряжение).

Победители и призёры спортивных соревнований и 

официальных конкурсов слёта будут награждены специ-

альными дипломами и памятными призами админист-

рации города, общественных организаций, спонсоров и 

турфирм.

СПОРТСМЕНКА 
ИЗ ВОСКРЕСЕНСКА 
ЗАВОЕВАЛА 5 
ЗОЛОТЫХ МЕДАЛЕЙ

В первенстве страны по плава-
нию среди юношей и девушек, кото-
рое проходило в Волгограде, вос-
кресенская спортсменка Анастасия 
Зуева завоевала сразу пять золотых 
медалей. 

На нескольких дистанциях  50, 100 и 200 метров, а 

также в двух эстафетах (всё - плавание на спине) Анас-

тасия завоевала первое место. Такого прекрасного ре-

зультата девушка, которая к тому же отлично учится и в 

общеобразовательной школе № 3, добилась благодаря 

своему таланту, упорному труду и, конечно, не без по-

мощи опытного тренера Владимира Зайцева. 

В начале июля Анастасия выезжает в Испанию на 

первенство Европы.

ПРАЗДНИК ДВОРА 

ЗАВЕРШИЛСЯ 

МИНИ-ФУТБОЛОМ

Праздник «Ребята нашего двора» 

стал одним из мероприятий проходя-

щего в Климовске конкурса активис-

тов территориального общественно-

го самоуправления «Единый дом, 

единый двор, единая улица - единый 

город». 

В празднике, организатором которого выступил 

руководитель ТОС № 1 Дмитрий Коровин, приняли ак-

тивное участие дети в возрасте от 9 до 14 лет, прожива-

ющие в домах 3 и 5 по ул. Железнодорожной. В этот 

день ребята, а их пришло на праздник более 20 человек, 

участвовали в эстафете, в различных конкурсах. Но са-

мым интересным стал матч по мини-футболу, который 

прошел на лужайке. 

Эти соревнования никого не оставили равнодуш-

ным. Среди болельщиков были родители ребят, соседи 

и случайные прохожие.

Члены Совета обсудили необходимость укрепления законодательной базы 

профессионального спорта, выработки новых методов физического вос-

питания в образовательных учреждениях, привлечения отечественного 

бизнеса к развитию массового спорта и укреплению его инфраструктуры.

Речь также шла о включении телеканала «Спорт» в список общероссийских ка-

налов и получении субсидий государства для распространения телесигнала на тер-

ритории России, развитии спортивной инфраструктуры в Сочи. 

В своем вступительном слове и в ходе самого заседания Совета Владимир Путин 

остановился на «приоритетных направлениях развития спортивной сферы и в том 

числе на связанных с ними вопросах укрепления здоровья нации, воспитания моло-

дых людей подрастающего поколения»:

«…новые экономические возможности, равно как и целенаправленная работа 

ведомств и регионов, привели здесь к некоторым – хочу это сказать очень осторож-

но, – к некоторым, но все-таки позитивным тенденциям и переменам. Так, посте-

пенно укрепляется спортивная инфраструктура. За последние пять лет возведено 

более 23 тысяч спортивных сооружений, и сейчас их численность по стране превы-

сила 220 тысяч. Только за два предыдущих года бассейнов, спортивных залов, стади-

онов стало больше на шесть тысяч.

Напомню, что в соответствии с федеральной целевой программой на период до 

2015 года запланировано построить тысячу физкультурно-оздоровительных комп-

лексов. И в этом году в 36 регионах России приступили к возведению 74 подобных 

объектов». 

«…сегодня в стране более 17 миллионов человек регулярно занимаются спор-

том, поддерживая свою физическую форму, что на три с лишним миллиона больше, 

чем три года назад. Если мы так за каждый год по миллиону будем прирастать, то 

ситуация может тогда кардинально поменяться. Пока, повторяю, это только тенден-

ция. И всего занимающихся спортом в нашей стране чуть больше 12 процентов на-

селения».

«Убежден, формирование здорового образа жизни и интереса к спорту должны 

воспитываться уже с детства, и мы обязаны изменить подходы к физическому вос-

питанию в учреждениях образования прежде всего. Занятия физкультурой в школах 

из сугубо формальных должны повсеместно стать не только систематическими, но и 

превратиться в увлекательные для детей, безусловно, полезные для их здоровья за-

нятия. 

Рассчитываю, что уже к осени, к началу нового учебного года, согласованные 

между ведомствами решения будут приняты по этому вопросу».

«Нетрудно заметить, что в последние годы в России произошло заметное воз-

рождение интереса к спорту. И сами наши спортсмены на XX зимних Олимпийских 

играх в Турине показали хорошие результаты. Надеюсь, что это только начало боль-

ших и новых побед. Спортивные победы России – это не просто международный 

престиж страны, они служат важным ценностным ориентиром для российской мо-

лодежи, уже с юных лет прививают стремление к спорту, воспитывают у молодых 

людей лидерские качества.

Подчеркну, развитие спорта, спорта высоких достижений остается одним из 

важнейших приоритетов всей спортивной стратегии. И сегодня крайне важно укре-

пить законодательную базу профессионального спорта, обеспечить полноценные 

материальные и правовые гарантии для самих спортсменов и тренеров, конечно».

«Считаю также, что в поле зрения Совета должны находиться меры по подде-

ржке выдвижения города Сочи в качестве кандидата на проведение зимних Олим-

пийских игр 2014 года. Сочи, конечно, могут и должны стать общенациональным и 

современным центром развития не только отдыха людей, но и спорта, центром, рас-

считанным на профессионалов и на всех желающих одновременно. И такая здрав-

ница в первую очередь нужна самим нам, всему российскому народу без всякого 

преувеличения. У нас такого другого места с точки зрения климата, развитой инф-

раструктуры, нет. Поэтому бороться за Сочи как за олимпийскую столицу 2014 года, 

конечно, нужно. Но давайте прямо скажем: это не только борьба за Олимпийские 

игры – это борьба за развитие спорта и отдыха для российских граждан в стране, за 

развитие этого уникального для нашей страны места.

Разумеется, надо также добиваться включения наших традиционных видов 

спорта в программу Олимпийских игр». 

№ 5 [ 4 0 ]  И Ю Н Ь  2 0 0 6

«ЕСЛИ МЫ КАЖДЫЙ ГОД 

ПО МИЛЛИОНУ БУДЕМ 

ПРИРАСТАТЬ, ТО СИТУАЦИЯ 

МОЖЕТ КАРДИНАЛЬНО 

ПОМЕНЯТЬСЯ»

В день открытия в Коломне Ледового дворца Владимир 
Путин проводил в Кремле заседание Совета при 
Президенте России по физической культуре и спорту.

«РОССИЯНКА» 

ВЫРУЧИЛА 

СБОРНУЮ
Молодежная сборная России, в составе которой 4 фут-

болистки «Россиянки»: Анна Кожникова, Ксения Цыбуто-
вич, Елена Морозова и Ольга Петрова, - провела два то-
варищеских матча на выезде с молодежной командой 
Швейцарии.

Обе встречи завершились победой российских девушек. В первой встрече наши 

сильнее 1:0, гол на счету Елены Даниловой. А во второй игре россиянкам пришлось 

отыгрываться, что они с успехом и сделали благодаря дублю Ольги Петровой.

ПОДМОСКОВНЫЕ 

КАРАТИСТЫ 

НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА 
На состоявшемся в Италии IV чемпионате мира по 

карате среди клубов спортсмены ДЮСШ боевых 
искусств  города Воскресенска Артем Лебедев, Ки-

рилл Карнов и Герман Хамидулин под руководством 

тренеров Алексея Фролова и Анатолия Гизятова 

завоевали первые, вторые и третьи места в личных и 

первое в командных соревнованиях.

В связи с этим исполнительный директор общероссийского со-

юза общественных объединений «Конфедерация карате России» 

С.А. Ростовцев направил на имя главы Воскресенского муниципаль-

ного района Ю.Ф. Слепцова письмо, в котором выражает благодар-

ность за поддержку детско-юношеского спорта. 

ОТКРЫЛАСЬ 
СПОРТИВНАЯ 
ШКОЛА

Теннис не зря называют наиболее динамично развива-
ющимся видом спорта в России. А в Балашихе теннис в ско-
ром времени вообще может выйти по степени популярнос-
ти на первый план. 

Вот уже несколько лет успешно развивается СК «Балашиха», на кортах которого прово-
дятся не только всероссийские турниры, в том числе на призы Н.Н.Озерова, но и междуна-
родные соревнования. 

На минувшей неделе в торжественной обстановке прошла презентация новой муници-
пальной школы - ДЮСШ «Балашиха-теннис», которая должна в ближайшем будущем под-
готовить новых чемпионов. ДЮСШ «Балашиха-теннис» пока разместится на базе 301-го 
центра специальной и физической подготовки в поселке Северный, где созданы все необ-
ходимые условия. Здесь уже существуют три открытых грунтовых и один крытый корт. 

Кроме этого, к услугам спортсменов - 25-метровый бассейн, тренажерные залы, 
гостиница.

В городе Ликино-Дулево прошло 
открытое первенство среди юношей 
города Орехово-Зуево и Орехово-
Зуевского района по борьбе дзюдо 
на призы президента городской и 
районной федерация дзюдо, депута-
та Мособлдумы Владимира Савина.

В соревнованиях приняли участие команды из 

Москвы, Зеленограда, Мурома, Владимира, Рязани, 

Тулы, Электростали, Дзержинского, Жуковского, Но-

гинска, Электроуглей, Коврова, Истры, Дубны, Дмит-

рова и Коломны. 

По словам Владимира Савина, первенство прово-

дится не первый год и стало традиционным. С каждым 

годом расширяется география участников, растет чис-

ло команд, приезжающих побороться за призовые мес-

та. Депутат подчеркнул, что столь представительный 

турнир удалось провести при активном содействии ад-

министраций города и района, а также районного отде-

ления партии «Единая Россия».

Не остались в стороне и предприниматели - оказа-

ли организаторам серьезную материальную помощь. 

Все знают, что массовый спорт - это реальный путь 

борьбы с наркоманией, токсикоманией и детской пре-

ступностью. И районная федерация серьезно этим за-

нимается. Уже подготовлена проектно-сметная доку-

ментация на возведение спортивного комплекса 

дзюдоистов стоимостю 60 миллионов рублей. В новом 

спорткомплексе для ребят будут созданы все условия 

для занятия любимым видом спорта (два зала, один на 

400 зрительских мест, другой чуть поменьше) и, естест-

венно, душ, сауна, удобные раздевалки, комнаты для 

тренеров. 

Владимир Савин уверен, что после постройки 

спорткомплекса федерация сможет проводить на сво-

ей базе соревнования областного и общероссийского 

масштаба.

БУДЕТ ПОСТРОЕН НОВЫЙ СПОРТКОМПЛЕКС
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Основной непосредс-
твенный  груз заботы 
о населении несет на 

себе местная  муниципальная 
власть. И она же, муниципальная 
власть, является самым уязви-
мым органом власти. Муниципа-
литеты подвергаются  давлению 
со всех сторон  - со  стороны го-
сударства, населения и  бизнеса. 
При этом от компетентности и 
защищенности муниципальной 
власти, в конечном счете, зави-
сит социальная стабильность 
в регионе.

Люди далеко не всегда с ра-
достью воспринимают реформы. 
Их редко интересуют долговре-
менные перспективы, и сиюми-
нутная потеря рубля часто затра-
гивает сильнее,  чем возможность 
получить тысячу, но через год, ка-
чественное образование или здра-
воохранение, но для детей. А если 
что-то не так – виноват глава. 

Не всегда мы с вами понима-
ем, что муниципальная власть иг-
рает по правилам, установленным 
государством, и лишь реализует 
законы на местах.  Государство да-
вит на муниципальную власть, 
чтобы законы реализовывались 
по установленным правилам и в 
соответствующие сроки.  Законо-
датели  же далеко не всегда учиты-
вают специфику реализации при-
нятых законов на местах, не  
принимают в расчет или просто 
не знают о реальных условиях, в 
которых живут люди. А если что-
то не так - виноват глава. 

Удивительно, что наши ува-
жаемые законодатели продолжа-
ют наступать на одни и те же граб-
ли. Не успели еще остыть страсти 
после введения 122-го закона, из-
вестного как закон «о монетиза-
ции льгот», как приступили к 
внедрению 131-го ФЗ «о реформе 
местного самоуправления».  Каза-
лось бы, пора понять, что по тем 
или иным причинам некоторые 
законы сложно внедрять в жизнь.  

Ведь довели ситуацию с реализа-
цией закона о монетизации льгот 
до такой точки кипения, что при-
шлось вмешиваться Президенту! 

 Но, похоже, выводы пока не 
сделаны. Законодатели продол-
жают совершать те же ошибки и 
выпускают из недр Государствен-
ной Думы продукты, которые 
провоцируют отношение «закон, 
что дышло…».  

Московская область столкну-
лась с первыми примерами  бук-
вального исполнения 131-го зако-
на. Отменили как форму 
административного деления До-
модедовский и Балашихинский 
городские округа.  Отменили, не-
смотря на то, что, например, в До-
модедовском районе решение об 
одноуровневой системе управле-
ния было принято  на  референду-
ме еще в 1996 году. Именно тогда 
был заложен фундамент, сформу-
лированы основополагающие 
принципы экономического и со-
циального развития района. Еще 
тогда, прогнозируя возможные 
пути развития местного самоуп-
равления,  район  решил  уйти от 
вакханалии двухуровневой систе-
мы управления. 

Сегодня Балашихинский и 
Домодедовский районы - одни из 
самых богатых  и динамично раз-
вивающихся в Московской облас-
ти.  Со стабильной экономикой и 
уникальным промышленным по-
тенциалом. 

Непонятно, почему феде-
ральная власть столь грубо вме-
шивается  в  систему местного са-
моуправления. Почему пренебре-
гает выбором жителей муници-
пальных образований. Почему 
опять столь формально подходят 
в некоторых кабинетах  к реализа-
ции законов. Выискивая «запя-
тые», за которым можно заце-
питься, пытаясь наложить одну 
сформулированную в теории схе-
му на десятки тысяч муниципаль-
ных образований страны. 

Жизнь - не теория, она гораз-
до сложнее. 

А результат такого примитив-
ного подхода простой. Что в Бала-
шихинском, что в Домодедовском 
районе пошли слухи о том, что бу-
дут новые выборы, что главы уже 
не работают и пр. пр. пр. Населе-
ние дезориентировано.  Благо, 
подогревать ажиотаж всегда есть 
кому.  Главы вынуждены отвле-
каться от решения насущных про-
блем. А ведь, по сути, было лишь 
принято решение о том, что Бала-
шихинский и Домодедовский го-
родские округа вновь станут 
ИМЕНОВАТЬСЯ районами. 
И все! Ни о какой смене власти 
речь не идет! Главы легитимны! 
Так же, как и все прочие структур-
ные подразделения муниципаль-
ной власти.  Но сколько шума, 
сколько негативных последствий.

Вопрос - кому нужна напря-
женность в районах с грамотной, 
компетентной и эффективной 
властью. 

В этой связи очень актуаль-
ным становится объединение 
муниципальных образований в 
Совете. Ведь целью Совета явля-
ется, прежде всего, защита инте-
ресов муниципалитетов. Так что 
первое большое дело у Совета 
муниципальных образований 
Московской области уже есть – 
защитить интересы Домодедовс-
кого и Балашихинского городс-
ких округов.

P.S. Решение Верховного Суда 
- не последняя «инстанция». Спра-
ведливость должна восторжество-
вать. Мы надеемся, что процесс ре-
ализации 131-го закона  не пойдет 
по алгоритму  122-го, и Президенту 
не придется опять разгребать зава-
лы после законодателей. 

 «Президент-газета» будет от-
слеживать ситуации в Балашихинс-
ком и Домодедовском районах. 

Наталия Мельникова

П О Л И Т И Ч Е С К И Е  П А Р Т И И  Р О С С И И

№ Наименование политической партии Дата регистрации Регистрационный 
номер Адрес интернет-сайта

1 Народная партия Российской Федерации 30.10.2001 №4011 http://www.narod-party.ru

2 Демократическая партия России 30.11.2001 № 5000 http://www.demparty.ru

3 Всероссийская политическая партия “Единая Россия” 18.12.2001 № 5007 http://www.edinros.ru

4 Российская политическая партия Мира и Единства 25.12.2001 № 5009 http://www.patriotparty.ru

5 Политическая партия “Развитие предпринимательства” 26.02.2002 № 5012 http://www.grachev.ru

6 Политическая партия “Коммунистическая партия Российской 
Федерации”

06.03.2002 №5013 http://www.kprf.ru

7 Политическая партия “Российская партия мира» 12.03.2002 №5014 http://www.partiamira.ru

8 Политическая партия “СОЮЗ ПРАВЫХ СИЛ” 12.03.2002 №5015 http://www.sps.ru

9 Политическая партия “Либерально-демократическая партия России” 04.04.2002 №5016 http://www.ldpr.ru

10 Политическая партия “Российская демократическая партия 
“ЯБЛОКО”

25.04.2002 №5018 http://www.yabloko.ru

11 Политическая партия “Российская партия самоуправления 
трудящихся”

25.04.2002 №5019 http://www.rpst.ru

12 Политическая партия “ПАТРИОТЫ РОССИИ” 25.04.2002 № 5020 http://www.patriot-rus.ru

13 Политическая партия - “Объединенная Российская партия “Русь” 25.04.2002 № 5021 данных нет 

14 Политическая партия “Российская партия пенсионеров” 15.05.2002 № 5022 http://www.rospp.ru

15 Политическая партия “Социал-демократическая партия России” 22.05.2002 № 5023 http://www.sdprus.ru

16 Политическая партия “Российская экологическая партия “Зеленые” 27.05.2002 № 5024 http://www.greenparty.ru

17 Политическая партия “Аграрная партия России” 31.05.2002 № 5025 http://www.agroparty.ru

18 Политическая партия “Свобода и Народовластие” 10.06.2002 № 5026 данных нет

19 Политическая партия “Евразийский Союз” 21.06.2002 № 5027 http://www.evraziarus.ru

20 Политическая партия “Партия национального возрождения 
“Народная Воля”

17.07.2002 № 5028 http://www.partia-nv.ru

21 Политическая партия “Республиканская партия России” 12.08.2002 № 5029 http://www.rprf.ru

22 Политическая партия “Социалистическая единая партия России” 19.08.2002 № 5030 http://www.sepr.ru

23 Политическая партия “Российская коммунистическая рабочая партия 
- Российская партия коммунистов”

26.08. 2002 №5031 http://www.rkrp-rpk.ru

24 Политическая партия “Народно-патриотическая партия России” 09.09. 2002 № 5033 данных нет

25 Политическая партия “Российская партия ЖИЗНИ” 09.09. 2002 № 5034 http://rpvita.ru

26 Всероссийская политическая партия “Свободная Россия” 20.09. 2002 № 5038 http://fr1.ru

27 Политическая партия -Концептуальная партия “Единение” 24.09.2002 № 5037 http://www.kpe.ru

28 Политическая партия “Народно-республиканская партия России” 24.09. 2002 № 5039 данных нет

29 Политическая партия “СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ” 09.10.2002 № 5040 http://www.ppsz.ru

30 Политическая партия “Российская объединенная промышленная 
партия” 09.10.2002 №5041 http://ropp.ru

31 Политическая партия “Партия социальной справедливости” 22.10.2002 № 5045 http://www.pp-pss.ru

32 Политическая партия “Партия Возрождения России” 29.10.2002 № 5048 http://www.seleznev-inform.ru

33 Политическая партия “Российская Конституционно-демократическая 
партия”

03.12.2002 № 5052 данных нет

34 Политическая партия “Родина” 23.12.2002. № 5054 http://www.rodina-nps.ru

35 Политическая партия “Союз людей за образование и науку” (СЛОН) 24.06.2003 № 4260 http://slon-party.ru

36 Общероссийская политическая партия “Партия развития регионов 
“Природа и общество”

08.09.2003 №5061 данных нет

37 Политическая партия “Национально-консервативная партия России” 08.09.2003 №5062 данных нет

 

В частности, Вешняков не согласился с предло-
жением ЛДПР осуществлять госфинансирование 
только тех партий, которые набрали семь и более 
процентов голосов и прошли в Госдуму.

«Думаю, что эта норма (финансируются госу-
дарством все партии, набравшие на выборах три и 
более процентов голосов  не будет пересмотрена, ее 
обязательно нужно сохранить», - сказал А.Вешня-
ков в четверг журналистам.

Свою позицию он обосновал тем, что те, кто 
набрал три и более процентов, хотя и не прошли в 
Госдуму, тем не менее получили поддержку милли-
онов избирателей.

«Мы не можем игнорировать такую поддержку. 
Это нормальный демократический процесс и спра-
ведливый со стороны государства. Если же мы ос-
тавим партии, за которые проголосовали милли-
оны избирателей, без госфинансирования, то это 
будет несправедливо», - подчеркнул председатель 
ЦИК.

Также он отметил, что такого рода партии ве-

дут активную деятельность в регионах, в том числе 
участвуя и побеждая в региональных избиратель-
ных кампаниях.

Кроме того, по словам А.Вешнякова, не стоит 
законодательно фиксировать предложение «Еди-
ной России», чтобы проверять все 100% подписей, 
собранных при выдвижении той или иной партии 
или кандидата.

«Сейчас законодательство определяет прове-
рять не менее 20% подписей, но если есть возмож-
ность проверить все 100%, то, конечно, это нужно 
делать - другое дело, что зачастую такой возмож-
ности нет», - сказал А.Вешняков.

В частности, он отметил, что если в выборах в 
Госдуму примет участие, например, 10 партий, 
каждая из которых сдаст не менее 200 тыс. подпи-
сей, как требуется по закону, то проверить 2 млн. 
подписей за 10 дней - «это задача нереализуемая, а 
превращать проверку в профанацию нельзя».

Кроме того, председатель ЦИК обратил вни-

мание на то, что для выдвижения кандидата в пре-
зиденты надо собрать 2 млн. подписей только за 
одного кандидата.

«Поэтому вряд ли такое положение имеет 
смысл закреплять законодательно», - сказал А.
Вешняков.

Отвечая на вопросы, он отметил, что «в ряде 
регионов стали подходить к пресечению противо-
правной агитационной деятельности СМИ доволь-
но вольно».

«Избирательная комиссия обращается к мили-
ции на предмет того, что в той или иной газете со-
держится незаконная агитация, и просит изъять 
тираж. Милиция этот тираж изымает. Но закон 
предусматривает, что такое изъятие может прово-
диться только по решению суда. Поэтому надо пре-
секать противоправную агитацию, но надо пресе-
кать ее по закону», - подчеркнул А.Вешняков.

К слову сказать, большинство населения по-пре-
жнему не представляет, какие требования выдвигает 

закон к партиям и какие именно партии существуют 
сегодня.  Мы приводим официальный список партий, 
которые  могут участвовать в выборах.

Политическая партия – это общественное объ-
единение, созданное в целях участия граждан Рос-
сийской Федерации в политической жизни обще-
ства посредством формирования и выражения их 
политической воли, участия в общественных и по-
литических акциях, в выборах и референдумах, а 
также в целях представления интересов граждан в 
органах государственной власти и органах местно-
го самоуправления.

Политическая партия должна отвечать следующим 
требованиям:

- политическая партия должна иметь регио-
нальные отделения более чем в половине субъектов 
Российской Федерации, при этом в субъекте Рос-
сийской Федерации может быть создано только 
одно региональное отделение данной политичес-
кой партии; 

- в политической партии должно состоять не 
менее пятидесяти тысяч членов политической пар-
тии, при этом более чем в половине субъектов Рос-
сийской Федерации политическая партия должна 
иметь региональные отделения численностью не 
менее пятисот членов политической партии. В ос-
тальных региональных отделениях численность 
каждого из них не может составлять менее двухсот 
пятидесяти членов политической партии. При этом 
гражданин Российской Федерации может быть 
членом только одной политической партии. Член 
политической партии может состоять только в од-
ном региональном отделении данной политичес-
кой партии – по месту постоянного или преиму-
щественного проживания; 

- руководящие и иные органы политической 
партии, ее региональные отделения и иные струк-
турные подразделения должны находиться на тер-
ритории Российской Федерации. 

ГЛАВА ЦИК НЕ СОГЛАСЕН С ИНИЦИАТИВАМИ 
ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ 

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  Ц И К  Р Ф  А Л Е К С А Н Д Р  В Е Ш Н Я К О В  К Р И Т И Ч Е С К И  О Т Н О С И Т С Я  К  Р Я Д У  П А Р Т И Й Н Ы Х  И Н И Ц И А Т И В ,  К А С А Ю Щ И Х С Я 
П О П Р А В О К  В  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Е  З А К О Н О Д А Т Е Л Ь С Т В О .

ТЕ ЖЕ ГРАБЛИ

В  М А Е  В  М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И  Б Ы Л  С О З Д А Н 
С О В Е Т  М У Н И Ц И П А Л Ь Н Ы Х  О Б Р А З О В А Н И Й .    В Р О Д Е 
Б Ы  Э Т О  С О Б Ы Т И Е  Р Я Д О В О Е .  Н О  Р Я Д О В Ы М  Е Г О 
М О Ж Н О  С Ч И Т А Т Ь  Л И Ш Ь  Н А  П Е Р В Ы Й  В З Г Л Я Д .
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В ОДИНЦОВСКОМ РАЙОНЕ ПРОШЕЛ 
ПУШКИНСКИЙ ПРАЗДНИК

В 31-й раз собрались почитатели таланта А.С. Пушкина 
на Всероссийский Пушкинский праздник поэзии в селе Захарово.

 

Со всего района сюда съехались народные кол-

лективы. А вокруг поляны расположились выставка-

продажа работ художников и мастеров прикладного 

искусства, аттракционы. 

На Пушкинских праздниках в Захарово всегда 

особое место занимают детские игры, театрализо-

ванные представления для детей, выставки для ребят 

и выступления юных пушкинистов. И это не случай-

но, ведь именно здесь прошло детство поэта. 

Состоялся праздник и в усадьбе Вяземы. Он на-

чался с богослужения в церкви Преображения и воз-

ложения цветов к памятнику поэта в парке. 

Дворцовый праздник открылся концертом духо-

вого оркестра Голицынского военного института и 

парадом пушкинских героев. А на поляне перед 

дворцом школьные театры показывали сцены из 

постановок по произведениям поэта. Завершился 

праздник концертом – посвящением А.С. Пушкину.

В ЭЛЕКТРОСТАЛИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ 
ДНЯ ВЫСОКОЙ МОДЫ 

Губернатор 
Московской области  
Борис Громов по пору-
чению Президента 
Российской Федерации 
Владимира Путина 
вручил высокие госу-
дарственные награды 
людям, чей вклад в 
социально-экономичес-
кое развитие 
Подмосковья признан 
наиболее значитель-
ным и весомым.    

Обладателями наград и 

различных почетных 

званий  в этот раз стали 

36 человек. «Мне приятно вручать 

вам эти награды в преддверии 

праздника - Дня России», - при-

знался губернатор, отметив, что  

столь высокие награды страны луч-

шие люди Подмосковья заслужили 

своим огромным трудом и талан-

том. 

За мужество и самоотвержен-

ность при ликвидации последствий 

аварии на Чернобыльской АЭС ор-

ден «Мужества» губернатор вручил 

участнику ликвидации последс-

твий аварии на Чернобыльской 

АЭС Владимиру Комиссарову из 

Химок. Генеральный директор 

Пчеловодческого комбината «Ко-

ломенский» Геннадий Шаповалов 

был удостоен ордена «Знак Поче-

та.» Пятеро жителей Подмосковья 

получили из рук Бориса Громова 

медали ордена «За заслуги перед 

Отечеством» II степени.

Увеличилось в Подмосковье и 

число граждан, обладающих раз-

личными почетными званиями. 

Указом Президента Российской 

Федерации двум заведующим от-

делениями Центральной районной 

больницы Балашихинского района 

Виктору Грингаузу и Александру 

Любимову было присвоено почет-

ное звание «Заслуженный врач 

Российской Федерации», а заведу-

ющей Немчиновским фельдшерс-

ко-акушерским пунктом управле-

ния здравоохранения админи-

страции Одинцовского района 

Римме Стукаловой - звание «За-

служенный работник здравоохра-

нения Российской Федерации». 

12 педагогов Московской об-

ласти отмечены званием «Заслу-

женный учитель Российской Фе-

дерации», а 11 деятелей культуры и 

искусства - такими званиями, как 

«Заслуженный художник Российс-

кой Федерации», «Заслуженный 

деятель искусств Российской Фе-

дерации», «Заслуженный артист 

Российской Федерации» и «Заслу-

женный работник культуры Рос-

сийской Федерации».  

За большие заслуги в области 

сельского хозяйства и многолет-

ний плодотворный труд почетное 

звание «Заслуженный работник 

сельского хозяйства Российской 

Федерации» присвоено председа-

телю сельскохозяйственного про-

изводственного кооператива «Ан-

нинский» (Рузский район) 

Николаю Литовченко, за заслуги в 

области пищевой индустрии зва-

нием «Заслуженный работник пи-

щевой индустрии» отмечен гене-

ральный директор АО 

«Коломнамолпром» Николай Фе-

октистов, а за заслуги в области 

экономики и финансовой деятель-

ности званием «Заслуженный эко-

номист Российской Федерации» - 

заместитель заведующего отделом 

министерства экономики Москов-

ской области Валентина Кострова.

Татьяна ПОРЕТ

ПО ПОРУЧЕНИЮ ПРЕЗИДЕНТА

В профессиональном училище №80 

города Электросталь прошел 

традиционный День высокой моды 

«Весеннее дефиле» – оригинальная 

необычная форма первого этапа 

защиты дипломных работ. 

Свои коллекции демонстрировали не только вы-

пускницы, но и два звездных коллектива учили-

ща, ежегодные победители областных конкурсов 

профмастерства – театр моды «Профи» и театр причесок 

«Магия».

Мастерицы представили на суд многочисленным зрите-

лям и жюри вечерние платья, универсальные костюмы и 

другие предметы современного модного гардероба. Жюри 

оценивало не только профессиональные качества портных и 

парикмахеров, но и оригинальность, знание нюансов совре-

менной моды и чувство вкуса при подборе аксессуаров. 

В итоге наградили авторов лучшей модели, лучшей при-

чески, самого элегантного платья и самых оригинальных мо-

делей. Также девушек отметили за лучшую демонстрацию 

модели и за создание самого интересного образа.

Деньги эти разворовали, дольщиков об-

манули, а недостроенным зданиям пра-

вительство Подмосковья нашло новых 

застройщиков. По словам министра строительс-

тва области Евгения Серегина, сегодня в полном 

объеме возобновлены строительные работы на 42 

объектах.

- Семь объектов из 143, - говорит Серегин, — пока 

не имеют перспектив завершения строительства, но 

инвесторы от этого не пострадают - им будут предло-

жены альтернативные варианты получения жилья. 

Напомним, что ситуация с обманутыми соинвес-

торами находится под особым контролем у губернато-

ра Московской области Бориса Громова.

МЫ СТРОИЛИ, СТРОИЛИ, И НАКОНЕЦ…

В  П О Д М О С К О В Ь Е  Г О С К О М И С С И Я  П Р И М Е Т  1 4 3 
« П Р О Б Л Е М Н Ы Х »  Д О М А

Уже к 20 июня власти Московской области обещают сдать госко-
миссии по приемке зданий почти полторы сотни домов, строительство 
которых велось за счет средств частных инвесторов. 

Почти вся Тверс-

кая улица окра-

силась в зеле-

ный цвет в 11 утра 12 июня. 

Зеленые футболки, зеленые 

флаги, зеленые транспаран-

ты. Тысячи активистов 

«движения молодых эколо-

гов Подмосковья «Мест-

ные» вышли на главную 

улицу столицы. Подавляю-

щее большинство участни-

ков акции - молодые люди 

от 15 до 20 лет.

Акция прошла макси-

мально организованно, спо-

койно и временами даже – 

тихо, что небывало для 

такого масштабного шест-

вия. Стройные шеренги рав-

няли по бокам активисты 

организации. Они держали 

в руках специальные ленты. 

Все шествие разделилось на 

несколько колонн, за ряда-

ми которых следили руково-

дители группы. Ни разбре-

даться, ни разбегаться 

никому не давали. 

Все было настолько чет-

ко организовано, что мили-

ции просто не оставили ра-

боты. Хотя автомобильное 

движение по ходу шествия 

было остановлено, улицы 

перекрыты, а на тротуарах 

стояли сотрудники правоох-

ранительных органов. Ника-

ких инцидентов за время ак-

ции не произошло.

«Местные» проводили 

свое шествие в честь Дня 

России без какого бы то ни 

было музыкального сопро-

вождения. Во главе шествия 

огромный транспарант – 

«Подмосковье - авангард 

России в XXI веке». А над 

колонной только время от 

времени звучали речевки: 

«Патриотизм - это высокие 

помыслы и чистые руки», 

«Будущее России - в ее мо-

лодежи», «Россия была, 

есть и будет великой держа-

вой».

«Коммерсант» отмеча-

ет, что ранее такие масш-

табные акции могло себе 

позволить лишь движение 

«Наши». Однако лидер «На-

ших» Василий Якименко, 

комментируя демонстра-

цию «Местных», заявил, 

что его движение «и не ста-

вило задачу проводить 12 

июня столь масштабную 

акцию». 

За час «Местные» про-

шли мимо мэрии Москвы, 

Кремля, Госдумы и здания 

Администрации Президен-

та. Затем расселись по авто-

бусам и отправились на 

концерт с участием «Али-

сы», «Арии» и The Rasmus 

на подмосковный аэродром 

Мячково. 

«МЕСТНЫЕ» ОТМЕТИЛИ 
И ОТМЕТИЛИСЬ

Массовую акцию в честь Дня 
России провели в центре Москвы 
активисты организации «Местные». 
В шествии принимали участие 46 
тысяч человек. Эта акция стала вто-
рой по массовости за всю историю 
молодежных движений России.
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АДМИНИСТРАЦИЯ 

ПРЕЗИДЕНТА
Руководитель Администрации

СОБЯНИН Сергей Семёнович

Заместители Руководителя Администрации 
- помощники Президента

СУРКОВ Владислав Юрьевич
СЕЧИН Игорь Иванович

Помощники Президента

АБРАМОВ Александр Сергеевич
БЕГЛОВ Александр Дмитриевич
БРЫЧЕВА Лариса Игоревна
ИВАНОВ Виктор Петрович
ПОЛЛЫЕВА Джахан Реджеповна
ПРИХОДЬКО Сергей Эдуардович
ШУВАЛОВ Игорь Иванович
ЯСТРЖЕМБСКИЙ Сергей Владимирович

Пресс-секретарь Президента 

ГРОМОВ Алексей Алексеевич

Руководитель протокола Президента

ЩЕГОЛЕВ Игорь Олегович

Полномочные представители Президента 
в федеральных округах

ПОЛТАВЧЕНКО Георгий Сергеевич
КВАШНИН Анатолий Васильевич
КОНОВАЛОВ Александр Владимирович
КЛЕБАНОВ Илья Иосифович 
КОЗАК Дмитрий Николаевич
ЛАТЫШЕВ Петр Михайлович
ИСХАКОВ Камиль Шамильевич

Советники Президента

АСЛАХАНОВ Асламбек Ахмедович
БУРУТИН Александр Германович
ЛАПТЕВ Юрий Константинович
ЛЕСИН Михаил Юрьевич
ПРИСТАВКИН Анатолий Игнатьевич
САМОЙЛОВ Сергей Николаевич
ТРОШЕВ Геннадий Николаевич
ШЕВЧЕНКО Владимир Николаевич
ЯКОВЛЕВ Вениамин Федорович

Полномочные представители Президента 
в органах госвласти

КОТЕНКОВ Александр Алексеевич
КОСОПКИН Александр Сергеевич
КРОТОВ Михаил Валентинович

Подразделения Администрации

Аппарат Совета Безопасности 
Аппарат советников Президента
Аппараты полномочных представителей Президента в федеральных 
округах
Государственно-правовое управление 
Канцелярия Президента 
Контрольное управление 
Референтура Президента 
Секретариат Руководителя Администрации Президента 
Управление по внешней политике
Управление по внутренней политике
Управление по кадровым вопросам и государственным наградам
Управление по вопросам государственной службы
Управление по обеспечению конституционных прав граждан
Управление информационного
и документационного обеспечения
Управление по работе с обращениями граждан
Управление пресс-службы и информации
Протокольно-организационное управление
Экспертное управление
Управление по межрегиональным и культурным связям с зарубеж-
ными странами

ПОЛЕЗНЫЕ 
ТЕЛЕФОНЫ
Администрация Президента

Справочная - 925-35-81;
Прием населения по адресу:
ул. Ильинка, 23, подъезд 1.
С 9.00 до 18.00,
пятница - с 9.00 до 16.45

Правительство РФ

Справочная - 925-35-81
Пресс-служба - 205-42-18

Совет Федерации

Справочная - 292-64-07;
292-19-97; 926-69-15;
Приемная - 202-16-04;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-11-50

Государственная Дума

Справочная - 292-80-00;
202-47-89;
Приемная - 202-16-07;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7.
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-83-10
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Подмосковный губернатор 
Борис Громов ответил на заявле-
ние мэра столицы Юрия Лужкова, 
который предложил объединить 
Москву и область.

Громов считает, что в ближайшей перспективе 
необходимо перенести столицу России из Москвы в 
Санкт-Петербург, а возможно, и в совершенно новый 
город, как это было сделано в Бразилии или Казахс-
тане. Об этом подмосковный губернатор заявил жур-
налистам в Коломне во время празднования Дня сла-
вянской письменности и культуры. 

«Это сейчас Коломна - провинциальный горо-
док. А 8 веков назад история могла распорядиться 
таким образом, чтобы именно Коломна стала столи-
цей России. Впрочем, такие же возможности были и 
у других городов нынешнего Подмосковья: Волоко-
ламска, Можайска, Дмитрова, Зарайска», - считает 
губернатор. 

«Недавно ученые подсчитали, что в наше время 
для определения местоположения столицы того или 
иного государства необходимо учитывать не менее 50 
параметров, а 8-9 веков назад статус столичного горо-
да определялся совсем иначе», - заявил Борис Гро-
мов. В числе этих параметров губернатор назвал «гео-
графическое положение, транспортную доступность, 
вопросы безопасности, экономическую, политичес-
кую, социальную, экологическую, кадровую и другие 
составляющие». «На мой взгляд, Москве уже трудно, 
а в ближайшие годы станет еще тяжелее сочетать в 
себе столичный статус и масштаб мегаполиса», - ска-
зал Громов.

На вопрос о том, можно ли перенести столицу 
РФ в другой город, Громов ответил: «А почему бы и 

нет?... С точки зрения экологии, транспортной пере-
насыщенности, излишней концентрации всех ветвей 
власти в Москве, а также других немаловажных, в том 
числе и геополитических, моментов считаю, что сто-
лица России должна быть в другом месте и в другом 
формате». При этом Громов считает, что столицей 
может стать не только Санкт-Петербург, но и другой 
город. «Санкт-Петербург и строился как столица. 
Надо внимательно все взвесить, ведь Питер хоть и 
меньше Москвы, но тоже мегаполис. А почему бы не 
рассмотреть вариант создания совершенно нового 
города - столицы России? Бразилия уже давно пост-
роила Бразилиа, Казахстан - совсем недавно Астану. 
Да те же США в первые годы своего существования, 
когда новая гражданская война едва не началась меж-
ду Нью-Йорком и Филадельфией из-за претензий на 
столичный статус, решили и построили новый город 
- Вашингтон, специально как столицу. Так что такая 
практика не редкость. Почему бы и нам не изучить 
этот опыт?» - сказал губернатор Московской облас-
ти. «Кто-то предлагает механически перенести сто-
лицу в Новосибирск, Красноярск или Владивосток, 
кто-то - разделить столичные функции между не-
сколькими крупными городами. Этой проблеме нуж-
на самая серьезная проработка, причем не на уровне 
общественно-политической дискуссии. Причем сра-
зу хочу отмести рассуждения о дороговизне такого 
проекта - Казахстан справился, так что нам он тем 
более по силам», - считает Борис Громов.

Идеи лишить Москву статуса столицы России 
всплывают регулярно. Часть столичных функций уже 
решено передать Санкт-Петербургу. Так, Госдума 
России уже приняла в первом чтении закон о переез-
де Конституционного суда из Москвы в Санкт-Пе-
тербург. К приезду Конституционного суда в Петер-
бурге освобождают здания Сената и Синода. 
Напомним историю переноса столицы из Москвы в 
Петербург и обратно. В 1703 году Петр Великий ос-
новал город на Неве. Царь преследовал вполне конк-
ретную цель: создать форпост для борьбы за влияние 
в Европе. Санкт-Петербург оставался столицей до 
прихода к власти большевиков. В марте 1918 года ре-
шением съезда Советов с подачи Владимира Ленина 
столица была вновь перенесена в Москву. 

В декабре 2005 года в Москве в МГТУ имени Ба-
умана проходила встреча активистов молодежного 
движения «Россия молодая» и студентов Бауманки с 
президентом Фонда эффективной политики Глебом 
Павловским. На ней Павловский поддержал инициа-
тиву молодежного движения «Россия молодая» о пе-
реносе столицы России из Москвы в Новосибирск. В 
«России молодой» считают, что перенос столицы в 
Новосибирск позволит «поднять» Сибирь и Дальний 
Восток, и «этот шаг позволит наконец-то нашим по-
литикам осознать и понять, что Россия - это не толь-
ко Москва». В ответ на эту инициативу Глеб Павлов-
ский заявил: «Ваша идея перенести столицу из 
Москвы в Новосибирск хорошая. Я бы порекомендо-
вал вам стать инициаторами общественной дискус-
сии по этому вопросу», - добавил он. Павловский при 
этом отметил опыт Казахстана, где в 1997 году было 
принято решение перенести столицу государства из 
Алма-Аты в Астану. По словам президента ФЭП, 
опыт Казахстана показывает, что при переносе сто-

лицы в Астану в центре Казахстана 
началась новая жизнь, началось 
освоение территорий. А в мар-
те 2006 года лишить Москву 
статуса столицы предложи-
ли уже московские бизнес-
мены. Они аргументирова-
ли это необходимостью 
решать проблемы с жильем 
- на местах, освободивших-
ся от чиновничьих институ-
тов, можно возвести новые 
жилые кварталы. 

Тогда предприниматели 
на заседании круглого стола 
«Новая жилищная политика», 
организованном общероссийс-
кой общественной организаци-
ей «Деловая Россия», предста-
вили свои варианты решения 
жилищной проблемы - от созда-
ния «сдвоенных городов» до пе-
реноса столицы России в тече-
ние ближайших 10 лет на 
новую территорию, ныне 
свободную от крупных по-
селений. Сутью проекта 
«сдвоенные города» яв-
ляется вынесение адми-
нистративно-офисных 
центров на вновь за-
страиваемую терри-
торию, вокруг кото-
рой отстраивается 
новый жилищный 
фонд с постепенным 
замещением недви-
жимости, транспор-
тных  и коммуналь-
ных сетей старого 
города. Это освобо-
дит площади для 
жилых строений, на 
которые не пона-
добится проводить 
коммуникаций. 
Впрочем, внима-
ния со стороны 
московских и фе-
деральных влас-
тей эти проекты 
не получили. 
Мэр Москвы 
Юрий Лужков 
еще в 2002 году 
посчитал, что 
перенос столи-
цы обойдется 
минимум в 150 
миллиардов 
рублей. 

Раньше и Влади-
мир Путин был против пере-
носа столицы… 

Межевые битвы между крестьянами 
прежде доходили до кровавого мордо-
боя и смертоубийства. Цена вопроса - 
узкая полоска межи, разделяющая зе-
мельные наделы. Перепахал сосед межу 
- хватались за колья, свое не отдавали. 
Межевые войны продолжаются и поныне, 
правда, без крови, но с не меньшим 
драматизмом. Сейчас Москва и 
Подмосковье начали очередной виток 
битвы за землю вокруг МКАД. Столица 
хочет отхватить себе 90 метров вокруг 
кольца, область отдает 1 метр. Цена 
межевого вопроса - сотни миллионов 
долларов, которые платят в бюджет 
расположенные на этой территории 
супермаркеты. Пядь родной земли отда-
вать никто не хочет.

Межа, по словарю Даля, - черта, разделяющая две 
плоскости, особенно применяется к поверхнос-
ти земли, ко владенью; рубеж, грань, граница, 

стык, раздел. «Межи да грани, ссоры да брани» - говорили на 
Руси.

Земли за МКАД прирезали Москве в 1996 году, когда ре-
шением Объединенной коллегии органов управления Моск-
вы и Московской области «О реконструкции Московской 
кольцевой автомобильной дороги и благоустройстве приле-
гающей территории» было установлено, что граница Москвы 
и области проходит по внешней полосе отвода МКАД (45 
метров от оси существующей дороги). Однако в реальности 
размеры полосы отвода МКАД на всем протяжении различ-
ны и зависят от поперечного профиля дороги (высоты насы-
пи или глубины выемки). По расчетам, размеры полосы от-
вода колеблются от 52 до 90 метров, что является 
неприемлемым для Московской области. Говорят, что аппе-
титами московского руководства проникся тогда один высо-
копоставленный подмосковный чиновник, с легкостью под-
махнувший бумаги. Но тогда на такую «мелочь» никто 

внимания не обратил - сотку метров налево, сотку метров на-
право - не оскудеет Подмосковье. Аукнулась «щедрость» че-
рез десять лет.

За минувшие годы вокруг МКАД как грибы после дождя 
выросли супер-пупер-гипермаркеты, строительные рынки, 
терминалы. Потекли в бюджет деньги, и немалые. Для Мос-
ковской области они составляют приличную часть бюджета. 
Отсюда идут доплаты врачам, учителям, компенсируются со-
циальные льготы, строятся школы, больницы, спортивные 
сооружения. Естественно, эти деньги не панацея, есть у ак-
тивно развивающегося в последние годы Подмосковья и дру-
гие серьезные источники доходов, но потеря такого налого-
вого вливания в областной бюджет может притормозить 
многие финансовые программы. 

Лакомый кусочек земли не дает покоя и весьма небедной 
Москве - все-таки «десять долларов-то нелишние». Споры 

вокруг МКАД продолжаются уже лет пять, а то и больше, в 
конфликт оказались втянутыми и руководители регионов. 
Лужков стоит на своем, Громов свое не отдает. Замкнутый 
круг. Сейчас статус межевого вопроса понизился до уровня 
рядовых исполнителей - негоже Юрию Михайловичу с Бори-
сом Всеволодовичем бодаться. Сейчас на меже препираются 
первый зам руководителя территориальных органов испол-
нительной власти города Москвы Юрий Ермолов и началь-
ник контрольно-правового управления министерства по де-
лам территориальных образований Московской области 
Максим Гаман. Со стороны - обычная переписка двух чинов-
ников по несущественному поводу. В реальности - скрытый 
механизм борьбы за огромные деньги.

Москва теперь официально просит 90 метров земли от 
осевой линии МКАД. При таком раскладе понятно, что пла-
кали бы областные денежки - уплывают супер-гипер-пупер к 
Москве. А там и арендная плата другая - более высокая, чем в 
Подмосковье. В области паниковать не стали и отправили в 
столичный департамент свое предложение - Москве предла-
гается 1 метр от внешней кромки МКАД.

Мотивация понятна - в целях сохранения и закрепления 
на территории Московской области экономически важных 
объектов, расположенных вдоль МКАД. При этом, учитывая, 
что транспортные развязки МКАД были реконструированы 
либо создавались за счет земель Московской области, вклю-
чать их в границы города Москвы полагается возможным 
только после оформления в установленном порядке землеус-
троительной документации и выплаты компенсаций, в том 
числе связанных с потерями сельскохозяйственного произ-
водства. Вот так - пусть теперь Москва чешет репу!

Похоже, что межевой вопрос еще долго будет камнем 
преткновения. И, похоже, разрешится лишь в юридическом 
порядке.

     

МЕЖДУ ТЕМ

Общую границу с городом Москвой имеют 15 муниципаль-
ных образований Московской области: Балашихинский, Крас-
ногорский, Ленинский, Люберецкий, Мытищинский, Наро-
Фоминский, Одинцовский, Подольский, Пушкинский, 
Солнечногорский районы, а также города Химки, Дзержинс-
кий, Долгопрудный, Реутов, Щербинка. Из указанных только 
города Реутов и Дзержинский граничат с Москвой лишь по 
МКАД. У остальных муниципальных образований граница бо-
лее сложная.

Практически нет проблем у 7 муниципальных образований: 
Мытищинский, Пушкинский, Балашихинский, Люберецкий, 

Наро-Фоминский районы, города Реутов и Дзержинский.

Виктор СОКИРКО

СТОЛИЦА ПЕРЕЕДЕТ В ДРУГОЙ ГОРОД?

Григорий ПОДМОСКОВНЫЙ

МЕЖИ  ДА  ГРАНИ, 
ССОРЫ  ДА  БРАНИ

М К А Д Н А Я  В О Й Н А  Ш И Р И Н О Й  В  1  М Е Т Р


